

Obsérvese que los conjuntos parcelarios más viejos ocupan mayor superficie proporcional. Por el número de parcelas se infiere que fue en el quinquenio 1956 a 1960 cuando se realizaron las mayores plantaciones y de aquel entonces son ahora el 19,25 por 100 de todas las parcelas y el 21,88 por 100 de la superficie, lo que denota una mayor parcela media.

Pero también ha de destacarse, en su negativo aspecto, la pervivencia del 6,06 por 100 de parcelas y del 5,07 por 100 de la superficie plantada con anterioridad al año 1936.

*Varietades de la uva.* De acuerdo con el catálogo de variedades editado por el INDO, en la provincia de Albacete aparecen hasta 66 variedades identificadas (la Oficina Internacional de la Viña y del Vino tiene fichadas hasta 480 variedades en todo el mundo) si bien es verdad que 8 de ellas ocupan ya más del 81 por 100 de la superficie provincial de viñedo.

La variedad dominante es la Airén, entre las blancas, con el 36,1 por 100 de la superficie provincial (en toda España, la Airén ocupa el 28 por 100); siguen, entre las blancas, la Pardillo y la Rojal blanco. Entre las tintas, la variedad dominante es la Monastrell, con el 18 por 100 de la superficie provincial; siguen la Bobal, la Garnacha Tintorera (recordemos que el vidueño *Grenache* se considera como originario de la península hispánica) y la Moravia. Las dos primeras variedades de cada color ya alcanzan más del 50 por 100 de la superficie total de viñedos.

La obra que comentamos nos ofrece una exhaustiva relación por términos municipales de la superficie de cada variedad de vinífera. No obstante la gran diversificación existente, podemos apreciar que la uva blanca ocupa fundamentalmente la zona septentrional de la provincia destacando en su parte occidental la variedad Airén. La uva tinta tiene predominio por la zona oriental de la provincia.

*Varietades de portainjerto.* De las 17 clases de portainjertos localizados en la provincia se observa que la superficie plantada de pie franco ocupa el 66,7 por 100 de la superficie vitícola provincial. Todo este viñedo no ha sido injertado, predominando así la explotación de la *vitis vinífera* directamente plantada en el terreno.

Siguen en importancia: Millardet 41-B, con el 7,5 por 100 provincial, y Rupestris de Lot, con el 6 por 100.

También nos encontramos aquí con numerosas páginas que contie-